



**‘¡NO QUEREMOS MILITARES!’,
GRITAN FRENTE A PALACIO NACIONAL**

La marcha que partió del Ángel de la Independencia llegó al Zócalo capitalino con el grito unísono: ¡No queremos militares!

‘¡No queremos militares!’ gritan frente a Palacio Nacional





La marcha que partió del Ángel de la Independencia llegó al Zócalo capitalino con el grito unísono: ¡No queremos militares!

Sergio Camacho

Organizaciones y estudiantes iniciaron este miércoles una manifestación a lo largo de Paseo de la Reforma contra el dictamen que extiende la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028. La Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos participó en la movilización bajo la consigna “queremos escuelas, queremos trabajo, queremos hospitales, no queremos militares”.

En punto de las 17:00 horas de este miércoles, estudiantes y otras organizaciones convocaron a la movilización, mientras que en el Pleno de la Cámara de Diputados se espera la discusión, votación y posible aprobación de la iniciativa que busca ampliar hasta 2028 la presencia en las calles de las Fuerzas Armadas. El Centro de Orientación Vial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (Ovial) advirtió a automovilistas que tomen precauciones por la marcha que al tiempo transcurre en avenida Juárez y que el contingente se encontraba próximo a llegar a Balderas. Ovial Agregó que una de las alternativas es usar la avenida Artículo 123. De acuerdo con organizaciones en redes, con diferentes consignas, estudiantes fueron los que organizaron la marcha en contra del Ejército para mostrar su “desaprobarción por la militarización del país”.

La reforma al artículo quinto transitorio de la Ley de la Guardia Nacional establece que las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad hasta el año 2028. Actualmente, se discute en el pleno legislativo de San Lázaro. Durante la discusión del dictamen en comisiones, el Partido de Acción Nacional (PAN), el PRD y Movimiento Ciudadano votaron en contra de la reforma, sin embargo, la suma de votos de Morena, PRI, Partido Verde y el Partido del Trabajo (PT) logró la aprobación del dictamen. Durante la votación, el PRD fijó su postura y argumentó que

“Lo que se hizo en el Senado no cumple con las expectativas necesarias, se habla de que la participación de las Fuerzas Armadas será extraordinaria, cuando en realidad no hay algo de extraordinario en lo que pasa en México y que nos lleve a considerar que será necesaria la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles por la gran escala de violencia”.

El Centro de Orientación Vial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México informó sobre las alternativas viales para evitar contratiempos debido a la marcha del miércoles. El pleno de la Cámara de Diputados inició con el debate de la reforma para ampliar la presencia del ejército en las calles. Manifestantes se preparan para iniciar la marcha sobre carriles centrales de Paseo de la Reforma al

oriente, inmediaciones del Ángel de la Independencia. A las 5:30 inicia marcha en contra de la militarización del país. La vanguardia que encabeza la protesta está integrada por organizaciones indígenas, familiares de los estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa y madres buscadoras. El segundo bloque se conforma por estudiantes de normales y universidades de todo el país. El tercero por ONG's y, finalmente, organizaciones sociales, populares y políticas. El Congreso Nacional Indígena inició la marcha en contra de la militarización en México que partió desde el Ángel de la Independencia con destino al Zócalo. Aproximadamente 3 mil personas de diferentes organizaciones civiles, populares y estudiantiles se manifiestan bajo la consigna: “No a la militarización, sí a la educación”. Los bloques que integran al Congreso Nacional Indígena llaman al gobierno federal a detener el saqueo de sus pueblos. “Alto a los megaproyectos de la muerte: el saqueo a nuestros pozos de agua, el Tren Maya, la excavación de nuestras minas y la expropiación de nuestras tierras”, gritan “Mucha militarización y poca educación”, gritan estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) durante su avance por Paseo de la Reforma.

“ —
Queremos
escuelas,
queremos
trabajo,
queremos
hospitales,
no queremos
militares.”